

CONFEDERACION GENERAL DE TRABAJADORES DEL PERU

VII CONGRESO NACIONAL ORDINARIO

3. LA SITUACION POLITICA

---

CONSIDERANDO:

1. Que el régimen AP-PPC representa los intereses de la gran burguesía financiera ligada en condiciones de dependencia a las transnacionales imperialistas, razón por la cual tanto su política económica como el programa global que viene aplicando desde julio de 1980 beneficia en forma exorbitante a esos sectores mientras que a las amplias masas populares las hunde en el hambre, la miseria y la desocupación.
2. Que este gobierno, en concordancia con los intereses que defiende y con las imposiciones del FMI, ha decretado diversas medidas tendientes a remachar nuestra dependencia exterior, afectando al mismo tiempo, el desarrollo de nuestra producción industrial, alimenticia y de insumos. En ese sentido, se propone la privatización y transnacionalización de importantes empresas estatales; coloca en el desamparo a la industria nacional, ante las ventajas competitivas otorgadas a los productos extranjeros, situación que está llevando al colapso a numerosas industrias nacionales; anula o restringe los efectos positivos de la reforma agraria; impone la monopolización de la banca nacional por la gran banca transnacional; entrega a la voracidad de los monopolios extranjeros, la explotación de nuestros más importantes recursos naturales; enajena a las transnacionales la comercialización exterior de nuestras materias primas y productos no tradicionales exportables.
3. Esta política neoliberal no sólo agudiza peligrosamente la actual crisis económica como se puede evidenciar en el violento incremento de la inflación, del costo de vida, de la devaluación en los indicadores económicos, sino determina también el creciente malestar del pueblo y múltiples manifestaciones de protesta sindical y popular.
4. Que, por otra parte el régimen accio-pepecista trata de frenar las protestas y las luchas del pueblo peruano recurriendo a la más brutal represión, a la suspensión de garantías y al Estado de Emergencia, medidas éstas que complementan el draconiano D.L. 046 para desencadenar una suerte de "guerra sucia" en la región central so pretexto de combatir el terrorismo y para desatar la persecución y encarcelamiento de dirigentes sindicales y las organizaciones de izquierda. Paralelamente se propone endurecer aún más su política laboral recortando el derecho de huelga, y la estabilidad laboral, a la libre sindicalización, a los convenios colectivos y a muchas otras conquistas arrancadas por los trabajadores.
5. Que, los partidos gobernantes, cuya prórroga de colaboración por un año más acaban de aprobar, frente a la creciente indignación popular aceleran su escalada represiva apoyándose en los sectores más reaccionarios de la fuerza armada y de los sectores más incondicionales del imperialismo norteamericano.

El nuevo gabinete, los recientes cambios ministeriales y el estado de emergencia a nivel nacional confirman la mayor derechización del gobierno y su tendencia a transformarse en una dictadura.

6. Que estando en la perspectiva la acentuación de la tendencia dictatorial fascistoide por las razones antes precisadas, tal situación se torna hoy mucho más peligrosa, tanto por el hecho golpista de las fuerzas ultraderechistas como por la manipulación que se propone consumar el gobierno frente al fenómeno terrorista y frente al criminal atentado efectuado recientemente al local central de Acción Popular; manipulación que conlleva el calculado propósito de implantar la pena de muerte, generalizar la violencia contra las protestas populares y frenar la creciente influencia de la izquierda en el Perú. Ante tal perspectiva, corresponde de inmediato impulsar acciones conjuntas de toda la oposición respaldando la correcta y oportuna DECLARACION POLITICA DE IZQUIERDA UNIDA y dirigida a las organizaciones populares, sindicatos, campesinos, pueblos jóvenes, colegios profesionales, iglesia, universidades, y también a los partidos políticos opositores, incluyendo al Apra, el PADIN y la DC.
7. Que, el VII Congreso Nacional de la Confederación General de Trabajadores, consciente de la necesidad de vertebrar en el país la más amplia unidad de los trabajadores complementándola con la unidad de todas las fuerzas políticas y sociales que en el país desarrollan una lucha patriótica y democrática, antimperialista y revolucionaria; saluda a Izquierda Unida cuyo programa de acción fundamental comparte por cuanto recoge aspectos medulares referidos a la lucha de nuestro pueblo contra sus seculares enemigos.

El Congreso de la CGTP aspira a que las fuerzas que combaten las orientaciones políticas, fondomonetaristas y transnacionalizadoras del gobierno, logren una unificación más calificada y una coordinación práctica que les permita vertebrar una lucha más vigorosa y resuelta contra el rumbo antipatriótico y antinacional del gobierno. En tal sentido, expresar su voluntad de contribuir al forjamiento de un gran frente nacional opositor que con las masas movilizadas sea capaz de abrir una perspectiva de transformación social en nuestro país para hacer realidad las aspiraciones de José Carlos Mariátegui y derrocar definitivamente a los grupos oligárquico-financieros que tienen a nuestro país sumido en el yugo y la dependencia.

El VII Congreso Nacional Ordinario de la CGTP,

ACUERDA:

1. Denunciar y condenar el régimen acciopepecista por su orientación antipopular y antinacional, y por representar los intereses de la gran burguesía financiera enfeudada a las transnacionales imperialistas.

CONFEDERACION GENERAL DE TRABAJADORES DEL PERU

VII CONGRESO NACIONAL ORDINARIO

3. LA SITUACION POLITICA

Pág. 3

- 
2. Denunciar y responsabilizar al Presidente de la República, al Gabinete Schwalb y a los partidos oficialistas -Acción Popular y el Partido Popular Cristiano- por la desastrosa política económico-social que vienen aplicando así como por la institucionalización de la violencia represiva contra el movimiento sindical, popular y las fuerzas políticas de la izquierda.
  3. Exigir al gobierno y luchar por el pleno respeto de las libertades democráticas y sindicales amparados por la constitución y la Declaración de los Derechos Humanos; por la derogatoria del D.L. 046, el restablecimiento de las garantías constitucionales y el cese del estado de emergencia.
  4. Repudiar todo intento o tendencia que conlleve la posibilidad de un golpe de estado ultraderechista o la conversión de este mismo gobierno en una dictadura civil-militar.
  5. Expresar su decisión de concertar con las fuerzas de izquierda, con las otras fuerzas patrióticas, progresistas y avanzadas y con diversos sectores de oposición, las coordinaciones necesarias en defensa de los intereses del pueblo peruano, y en la realización de un GRAN PARO CIVICO NACIONAL, capaz de aislar y derrotar la política hambreadora y antidemocrática del gobierno.
-

CONFEDERACION GENERAL DE TRABAJADORES DEL PERU

VII CONGRESO NACIONAL ORDINARIO

5. LOS TRABAJOS POR LA UNIDAD Y CENTRALIZACION SINDICAL  
5.3. EL MOVIMIENTO POPULAR, IZQUIERDA UNIDA Y LA CGTP

CONSIDERANDO:

1. La creciente crisis económica y la política represiva a la que el gobierno acciopepecista recurre para acallar la protesta de los trabajadores, hace que éstos sientan directamente y en forma abrumadora el peso de una política neoliberal al servicio del imperialismo principalmente norteamericano. Política contra la que se ha expresado reiteradamente la mayoría del pueblo peruano y sus organizaciones populares más representativas, principalmente el movimiento sindical, nucleado en la CGTP e importantes Federaciones no afiliadas a ninguna Central.
2. Las organizaciones políticas de izquierda, en particular Izquierda Unida, han demostrado en forma reiterada y consecuente su apoyo de clase en los combates diarios de los trabajadores y en las grandes movilizaciones de masas como el histórico paro nacional del 10 de marzo de este año. Conducta que es el resultado de la coincidencia en los objetivos históricos por los que luchan los trabajadores: acabar con el sistema capitalista, base de la explotación del hombre por el hombre y construir el único orden económico, político y social que hará posible el bienestar y la felicidad de los trabajadores: el socialismo.
3. Este natural proceso de convergencia político-sindical no desnaturaliza en lo más mínimo el carácter de frente único de clase de las organizaciones sindicales, en este caso la CGTP, sino que expresa la forma concreta como se van articulando las luchas en el nivel económico y político libradas en ambos casos por las mismas bases sociales: obreros, campesinos y trabajadores en general, y por el mismo objetivo.

El VII Congreso Nacional Ordinario de la CGTP,

ACUERDA:

1. Hacer público su reconocimiento a esas fuerzas políticas y populares que combaten al lado de la CGTP y del movimiento sindical en general, en especial a Izquierda Unida
2. Señalar la necesidad de reforzar estos vínculos para impulsar la lucha común contra el actual régimen, en la perspectiva de constituir un amplio movimiento que confluya en un solo torrente para alcanzar la victoria final de construir un Perú Nuevo dentro de un Mundo Nuevo, como lo planteó nuestro fundador, el camarada JOSE CARLOS MARIATEGUI.

CONFEDERACION GENERAL DE TRABAJADORES DEL PERU  
VIII CONGRESO NACIONAL ORDINARIO

5. LOS TRABAJOS POR LA UNIDAD Y CENTRALIZACION SINDICAL  
5.3. EL MOVIMIENTO POPULAR, IZQUIERDA UNIDA Y LA CGTP Pág. 2

---

3. Reiterar que, en esta lucha, el hito estratégico más próximo lo constituye la realización del gran Paro Cívico Nacional, medida inscrita en la Plataforma de Lucha de la CGTP y del Comando Unitario de Lucha, hacia el cual debemos marchar poniendo en tensión todas nuestras fuerzas.

CONFEDERACION GENERAL DE TRABAJADORES DEL PERU

VII CONGRESO NACIONAL ORDINARIO

5. LOS TRABAJOS POR LA UNIDAD Y CENTRALIZACION SINDICAL:  
5.4. Los Trabajadores y el Proceso Electoral Municipal

---

El VII Congreso Nacional Ordinario de la CGTP,

CONSIDERANDO:

1. Que las elecciones municipales convocadas para el mes de noviembre constituyen una oportunidad para que los trabajadores y el pueblo en general expresen su rechazo a la política económica, social y laboral del gobierno.
2. Que con este rechazo se demostrará que el Partido gobernante y el Presidente de la República no cuentan hoy con el respaldo mayoritario que concitaron en Mayo de 1980, convirtiéndose así estas elecciones municipales en un plebiscito político nacional que consagrará la ilegitimidad del reclamo del gobierno de contar con la voluntad mayoritaria del pueblo en apoyo a su política antinacional.
3. Que el Gobierno aprovecha de la lucha contra las actividades de Sendero Luminoso para suspender las garantías constitucionales y declarar el estado de emergencia en diversos lugares del país, situación que amenaza prolongarse más allá de la fecha de los comicios municipales. Que al amparo de esta medida hace impracticable una campaña electoral de masas a través de mítines y movilizaciones favoreciendo así a los Partidos adictos al régimen a quienes las autoridades no ponen obstáculos en ese sentido; y orientando el desarrollo de la campaña por intermedio de los medios masivos de comunicación, especialmente la televisión cuyos costos sólo están al alcance de la derrocha y el gobierno.
4. Que a lo anterior deben añadirse las maniobras de Acción Popular para aprobar nuevos dispositivos "legales" expresamente concebidos para dificultar o impedir la participación de connotados dirigentes populares, con el recurso de negarles la posibilidad de participar más adelante en las elecciones generales previstas para 1985.
5. Que, por otra parte, en las regiones declaradas en emergencia y donde centra sus principales actividades Sendero Luminoso, las organizaciones populares y sus dirigentes enfrentan las amenazas de esa organización política que pretenden impedirles -por el temor- su participación como candidatos en las elecciones municipales con la clara intención de impedir toda forma de lucha política reemplazándola con la lucha exclusiva o principalmente armada.

El VII Congreso Nacional Ordinario de la CGTP,

ACUERDA:

CONFEDERACION GENERAL DE TRABAJADORES DEL PERU

VII CONGRESO NACIONAL ORDINARIO

5. LOS TRABAJOS POR LA UNIDAD Y CENTRALIZACION SINDICAL:

5.4. Los Trabajadores y el Proceso Electoral Municipal Pág. 2

---

1. Hacer un fervoroso llamado a todos los trabajadores y a los sectores sociales afectados por la política gubernamental para expresar mediante su voto su rechazo a esa política y a los Partidos que la encarnan: Acción Popular y el Partido Popular Cristiano. Llamar en ese mismo sentido a apoyar las listas de candidatos de la izquierda, especialmente las de Izquierda Unida.
2. Denunciar y rechazar enérgicamente la política antidemocrática y manipuladora del gobierno en relación al proceso electoral, exigiendo la plena restitución de las garantías constitucionales y rechazando los intentos "legales" para impedir la presencia de dirigentes de la izquierda en estas elecciones y las previstas para 1985.
3. Rechazar los intentos de amedrentamiento de Sendero Luminoso reivindicando el derecho y el deber de los dirigentes de las organizaciones populares de participar activamente y como candidatos en las elecciones municipales, como una manera de contribuir a través del proceso electoral a la organización de los trabajadores y del pueblo, a desenmascarar la esencia antipopular y antinacional del actual régimen y a construir, también a través de esta lucha, una alternativa popular de gobierno y de poder.

CONFEDERACION GENERAL DE TRABAJADORES DEL PERU

C G T P

VII CONGRESO NACIONAL ORDINARIO

SOLIDARIDAD CON LOS PAISES EN LUCHA POR SU

LIBERACION: SOLIDARIDAD CON CHILE ANTIFAS-

CISTA

- 1º) Que en este momento en que nuestros hermanos trabajadores chilenos impulsan, junto con todo su pueblo, acciones de lucha dirigidas a poner fin a la dictadura fascista de Augusto Pinochet que durante 10 años viene suzgando en forma brutal ese país;
- 2º) Que, en el mismo instante en que crece la resistencia, comprendiéndose dentro de ella a sectores que, como los propietarios de camisas, apoyaron a la dictadura durante varios años y que, poco a poco, van tomando conciencia y dándose cuenta de lo que significa la dictadura pinochetista. Esta, por su parte, ha sumido a Chile en una de las crisis políticas, económicas y sociales más espantosas de su historia alcanzando índices gigantescos de desocupación - más del 70% de la Población Económicamente Activa está sin trabajo en Chile - sin contar a los semi-ocupados.
- 3) Que, la desnacionalización de las empresas estatales, la entrega del cobre y las principales riquezas naturales a los consorcios imperialistas, la política neo-liberal del equipo de Chicago Boys que maneja la economía de ese país, ha fracasado rotundamente.  
Por eso es que, incluso organizaciones sindicales verticales, creadas por la dictadura, han reaccionado contra dicha política y ahora participan junto con el Comando Nacional de los Trabajadores en las acciones de lucha contra la junta criminal y fascista de Pinochet. Y esta se encuentra más aislada que nunca e incluso ha tenido que recurrir a las negociaciones para impedir que la huelga indefinida le de una tregua, pues la represión y el crimen desatados por la dictadura han sido incapaces de hacer retroceder a los trabajadores y el pueblo chileno.
- 4º) Que, al arresto del dirigente minero del cobre, Rodolfo Seguel ha seguido una ola de prorestas dentro y fuera de las fronteras de Chile, que ha removido los cimientos de la dictadura.

EL VII CONGRESO NACIONAL DE LA CGTP,

ACUERDO:

- 1º) Expresar su más irrestricta y efectiva solidaridad con la lucha que libran los trabajadores y pueblo chileno contra la dictadura fascista y sanguinaria de Pinochet.
- 2º) Exigir la inmediata libertad de Rodolfo Seguel y todos los presos políticos y sindicales en ese hermano país.
- 3º.- Exigir el cese inmediato de la represión en Chile.
- 4º.- Promover acciones de solidaridad activa con los trabajadores y pueblo Chileno y en respaldo del Comando Nacional de Trabajadores de Chile.

Lima, 6 de Julio de 1983

EL SECRETARIADO EJECUTIVO

